
 

 

 

油尖旺區議會 

食物及環境衛生委員會 

 

要求妥善處理區內露宿者情況 

 

背景 

本辦事處曾就佐敦道近渡華路迴旋處天橋底及雅翔道近擎天半島對出天橋底

的露宿者情況，去信要求社會福利署派員了解和提供適當援助，事件獲轉介跟進的

社福機構迅速協助解決。然而，最近該處再有數位露宿者持續逗留已有數星期，在

日間及夜間不定期躺臥睡覺，從社福機構得知該些露宿者一直不願接受援助。 

本人明白露宿者在生活貧困或特別原因的情況下才作出露宿的決定，但由於

露宿者棲住處的環境衛生惡劣並不適合居住，而且他們放置大量雜物亦會影響該處

環境衛生，對露宿者本身健康和附近居民均造成影響。 

 

查詢及建議 

1. 請問社會福利署現時油尖旺區內約有多少名露宿者?  

2. 請問社會福利署及民政事務處過往一年有多少名露宿者願意在接受協助下成

功脫離露宿生活? 

3. 對於不願意接受援助的露宿者，請問社會福利署及民政事務處有何跟進措施提

供協助? 

4. 要求社會福利署深入協助區內露宿者，制定長遠的服務政策及協助露宿者有安

居之所。  

 

文件提呈 

 請社會福利署及民政事務處代表解答。文件提呈 2014 年 9 月 25 日油尖旺區議

會食物及環境衛生委員會會議討論。 
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